



Pablo Rodillo M.

**A** un día de que se realice la elección presidencial en Estados Unidos, la seguridad en el país, al parecer, está en alerta. Esto debido a que ayer se comenzaron a levantar vallas y cercas en varios puntos estratégicos en la capital, Washington, D.C. preparándose para posibles disturbios después de que se conozcan los resultados mañana en la noche.

En se sentido, el Servicio Secreto estadounidense instaló vallas metálicas alrededor de la Casa Blanca, el Congreso, el complejo del Departamento del Tesoro, en la residencia de la vicepresidenta y candidata Kamala Harris y el Observatorio Naval, según publicó anoche el diario *The Washington Post*.

También se reforzó la seguridad en Palm Beach, Florida, lugar donde reside el expresidente Donald Trump y lugar donde el magnate esperará los resultados.

"Las elecciones presidenciales de 2024 ya son diferentes a cualquier otra después de que los partidarios de Donald Trump asaltaron el Capitolio de los Estados Unidos hace casi cuatro años. En ese sentido, funcionarios de todo el país están desplegando unidades de seguridad para garantizar que esta elección, como la última, sea libre y justa", publicó la agencia Bloomberg.

Y agrega: "Los funcionarios están trabajando para proporcionar más seguridad física a los trabajadores electorales y a las propias papeletas, no solo el 5 de noviembre, sino hasta que los resultados puedan tabularse y certificarse, lo que podría extenderse durante días e incluso semanas. La carrera está tan peleada que el resultado podría cambiar si algo le sucediera incluso a un pequeño número de votos en un puñado de estados clave".

### "Escenario distópico"

"El Servicio Secreto está trabajando estrechamente con agencias federales, estatales y locales en Washington, D.C. y el condado de Palm Beach, Florida, para garantizar el más alto nivel de seguridad el día de las elecciones", dijo el Servicio Secreto en un comunicado. "Estas mejoras no son una respuesta a ningún problema específico, sino que son parte de una preparación integral de seguridad pública para las elecciones del martes".

Mientras la jefa de la policía de Washington, Pamela Smith, aseguró que su departamento no había identificado ninguna amenaza creíble de violencia y que "no había necesidad de ninguna alarma". Sin embargo aseguró que todo el departamento de policía estaría totalmente movilizado. Todos los 3.300 oficiales trabajarán turnos de 12 horas "para garantizar que tengamos suficientes oficiales en la calle y en cada rincón del Distrito".

"Quiero ser muy clara: no toleraremos ninguna violencia de ningún tipo", dijo Smith. "No toleraremos ningún disturbio. No toleraremos la destrucción de

## A un día de los comicios en EE.UU.:

# Levantán cerco de seguridad en la Casa Blanca y el Capitolio



Además de las vallas de seguridad en zonas estratégicas, la policía de Washington, D.C. está completamente movilizada. Locales comerciales también se están preparando tapiando ventanas ante la posibilidad de que se produzcan disturbios tras la entrega de resultados.



la propiedad. No toleraremos ningún comportamiento ilegal. Los delincuentes serán arrestados", agregó.

Pero a pesar de los llamados a la calma, las señales de los preparativos de seguridad proliferaron el fin de semana que recién pasó, ya que el Servicio Secreto erigió vallas metálicas alrededor del comple-

jo de la Casa Blanca y el Departamento del Tesoro. "También en partes adyacentes de Lafayette Square, así como fuera de los terrenos del Observatorio Naval y la residencia de Harris. El Capitolio volvió a instalar barreras temporales con carteles que decían: Línea policial: No cruce, rodeando su perímetro. La agencia también está instalando medidas de seguridad física fuera del centro de convenciones de West Palm Beach, Florida, donde Donald Trump celebrará su fiesta mañana en la noche, no muy lejos de su residencia en Mar-a-Lago", relata el *The Washington Post*.

Pero no sólo son los edificios gubernamentales o partidarios los que están tomando precauciones. Algunos propietarios de negocios y propiedades también se están preparando para posibles disturbios o saqueos que se produzcan a partir de mañana en la noche reforzando de ventanas y entradas.

"Hay preocupación en la ciudad. Aunque no esperamos un pandemio en toda regla como vimos después del 6 de enero de 2021 cuando seguidores de Trump asaltaron el Congreso tras desconocer su derrota ante Joe Biden", aseguró un locatario.

"Ver vallas alrededor de la Casa Blanca y otros edificios gubernamentales cercanos se siente un poco distópico", aseguró a *NBC Washington* un turista que está de visita en la ciudad. "Definitivamente, la temperatura ha subido en nuestro país, será una semana interesante", agregó.

"Me siento un poco incómodo", dijo otro visitante. "Creo que todo el mundo está un poco nervioso, independientemente de qué lado político seas. Creo que la gente está en una especie de modo de espera", afirmó.

### También la Guardia Nacional

Según informó la cadena de noticias CNN ayer, la Guardia Nacional en varios estados también se encuentra en alerta ante a posibles disturbios que se produzcan tras las elecciones.

Por ejemplo, en los estados de Washington y Oregon, ya se produjeron incidentes con al menos tres urnas del voto adelantado que fueron quemadas, destruyendo así cientos de sufragios ya emitidos.

El gobernador de Washington, Jay Inslee, aseguró que las fuerzas de la Guardia Nacional estarán listas para ayudar a la aplicación de la ley desde hoy al 7 de noviembre. Mientras el gobernador de Nevada, Joe Lombardo, anunció que 60 miembros de la Guardia Nacional están destinados para resguardar "un día electoral seguro y sin problemas".